

22.10.2014 – 17:15 Uhr

Consolidation de la production de PAVATEX: projet de fermeture d'usine à Fribourg

Fribourg (ots) -

- Le siège opérationnel reste à Fribourg
- La restructuration prévoit la suppression de près de 45 postes, conséquence de l'arrêt de la production d'ici la fin de l'année 2014
- Des mesures de chômage partiel permettront de réduire la production de l'usine de Cham d'ici la fin de l'année
- Ces projets visent à préparer l'entreprise à faire face au fléchissement de la conjoncture dans le secteur de la construction et à la renforcer durablement, dans un contexte économique difficile

Le groupe PAVATEX prévoit de fermer son usine de Fribourg à la fin de l'année. La production sera transférée à Cham et à Golbey. Avec l'optimisation de sa stratégie d'implantation, PAVATEX entend réduire sa structure de coûts et contrer l'affaiblissement de la conjoncture dans le secteur de la construction, en Allemagne et en Suisse. La compétitivité de l'usine de Fribourg a été fortement impactée par la chute des prix sur le marché des matériaux isolants en fibres de bois - lui-même confronté à un problème de sureffectif - ainsi que par la persistance du franc fort. Cette mesure permet de préserver 200 postes de travail et de garantir la pérennité de l'entreprise PAVATEX, forte d'une longue tradition. Le site de Fribourg reste le siège opérationnel de PAVATEX.

C'est avec beaucoup de regret que le Conseil d'administration a pris la décision, le 20 octobre, d'entamer la phase de consultation relative à la fermeture de l'usine de Fribourg. Il s'agit d'une mesure indispensable, car la pression sur les coûts et les prix s'accroît au sein du marché, dans un contexte de ralentissement de la conjoncture. Précédemment, PAVATEX avait déjà pris des mesures pour contrer la situation complexe du marché, notamment des arrêts temporaires de la production dans ses sites de Fribourg et de Golbey.

Aucun signe de reprise de la conjoncture en vue.

Le projet de regroupement de la production au sein des deux sites de Cham et de Golbey renforcera durablement l'entreprise, dans un contexte économique difficile. Au cours des prochaines années, des investissements seront également réalisés dans les usines de Cham et de Golbey. Grâce à l'ensemble de ces mesures, PAVATEX reste, comme à l'accoutumée, un partenaire fiable pour ses clients et conserve sa position de leader innovant dans le domaine des matériaux isolants en fibres de bois dédiés à l'enveloppe du bâtiment.

«Les mesures que nous avons prévu de mettre en oeuvre visent à contrer la situation dégradée du marché en Suisse et en Allemagne et l'absence de reprise de la conjoncture en France et en Italie. Il s'agit d'évolutions sur lesquelles nous ne pouvons exercer aucune influence», explique le Directeur Général, Martin Brettenthaler. «Nous regrettons sincèrement de devoir fermer cette usine, et nous pensons en premier lieu aux collaborateurs de Fribourg. Si nous voulons renforcer PAVATEX et la préparer à faire face à une période d'incertitudes conjoncturelles dans le but ultime de préserver les 200 postes restants, cette fermeture est aujourd'hui malheureusement inévitable. À cause de sa capacité de production trop faible au regard des conditions actuelles, l'usine de Fribourg présente aujourd'hui des coûts de production proportionnellement trop élevés. Pour les collaborateurs concernés par la fermeture de l'usine, nous mettrons en place une cellule de reclassement et nous proposerons un accompagnement individuel à ceux dont les situations personnelles sont les plus difficiles.»

Fribourg reste une plateforme stratégique.

PAVATEX ne compte pas quitter Fribourg. «Le site présente une importance stratégique», souhaite préciser Martin Brettenthaler, dans le cadre du projet. «Le site de Fribourg constitue une plateforme d'autant plus importante que PAVATEX occupe une position forte en Suisse romande et dans les pays latins.» Fribourg est le centre de services de PAVATEX: la direction, les ventes, la logistique, la gestion des commandes, l'administration et le service financier seront maintenus. De même, les capacités de stockage continueront d'être utilisées aux emplacements les plus stratégiques. Au total, près de 35 postes seront maintenus au siège opérationnel de Fribourg.

PAVATEX pleinement en mesure d'honorer ses livraisons.

La production de l'usine de Fribourg doit être transférée à Cham et à Golbey. La production de produits spéciaux à forte valeur ajoutée sera désormais regroupée à Cham. Cham est un site optimal et dispose d'un approvisionnement en énergie renouvelable. Ce dernier connaîtra d'autres améliorations dans le cadre du raccordement au réseau de chauffage à distance du site de Cham, actuellement en cours de réalisation, et des investissements seront réalisés dans le domaine du traitement des rejets atmosphériques, avec un projet innovant de postcombustion thermique. L'usine de Golbey se spécialise dans la production de grandes séries. Ces mesures contribueront à renforcer les capacités de ces deux sites.

De plus, les mesures de chômage partiel prévues par PAVATEX au sein du site de Cham, aux mois de novembre et de décembre,

ont pour objectif de diminuer le niveau des stocks, encore trop élevé. PAVATEX conserve sa capacité à honorer ses livraisons, sur l'ensemble des sites: à l'exception du produit de niche Pavaroc, les clients professionnels continueront de bénéficier de la gamme complète de produits de PAVATEX, y compris l'offre de services et l'infrastructure de stockage, avec possibilité de venir directement retirer les marchandises au dépôt.

Forte d'une longue tradition, l'entreprise suisse PAVATEX constitue le principal fournisseur de panneaux isolants écologiques en fibres de bois destinés à l'enveloppe du bâtiment. Ses solutions offrent une excellente protection thermique, contre la chaleur, contre le bruit et contre l'incendie. PAVATEX emploie aujourd'hui 250 collaboratrices et collaborateurs. Elle a réalisé un chiffre d'affaires de près de 100 millions de francs suisses en 2013. En 2014, l'entreprise table sur un chiffre d'affaires identique à celui de l'année précédente. Elle possède deux sites de production en Suisse, à Fribourg et à Cham, et un site en France, à Golbey.

À propos de PAVATEX:

PAVATEX (www.pavatex.com) est le fournisseur leader de systèmes d'isolants en fibres de bois de haute qualité pour les enveloppes modernes des bâtiments. Les systèmes d'isolants en fibres de bois PAVATEX, ouverts à la diffusion mais étanches à l'air, protègent du froid hivernal et de la chaleur estivale. Ils allient la protection du climat et le confort de l'habitat et créent une enveloppe du bâtiment parfaite pour des projets de construction durables. Depuis 2013, les produits fabriqués à Golbey complètent l'assortiment des usines-mères de Cham et de Fribourg (Suisse).

Contact:

Pour toute question, vous pouvez vous adresser à:
Martin Tobler, Directeur Marketing & Développement
+41 26 426 3 573
martin.tobler@pavatex.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100019185/100763313> abgerufen werden.